

En la Capital, 40 céntos. de pta. al mes; fuera de ella, tres pesetas al semestre.
 Números sueltos, dos cuartos. Atrasados, 25 céntimos de peseta.
 Anuncios: al suscriptor, en la primera plana, 18 céntimos de peseta línea, 40 en la cuarta; al que no lo sea, en la primera, 25, 48 en la cuarta.
 Comunicados y reclamos, á 30 céntimos de peseta línea.
 Papeletas de defunción á 4 pesetas.
 La correspondencia al Director: no se devuelven los originales.

PERIÓDICO SATÍRICO.



Llana de Afuera, número 4, piso segundo, Búrgos. Se suscribe además en la Farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17, y Lain-Calvo, 1: en la Imprenta de Agapito Díez y Compañía, Huerto del Rey (ó la Flora,) 21: en la del señor Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, y en las librerías de Avila, Plaza Mayor, número 41, señora viuda de Herce, calle del Mercado, número 18, y de Sagredo Orive, Plaza Mayor, número 22.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Segundo domingo del mes.

LA TOS.

Este artículo es de oportunidad verdadera: algunos millares de personas atestiguarían esta verdad si la consultasen.

El de Búrgos es un clima regular; quien dice regular dice que no es bueno, por más que varios autores afirmen lo contrario.

Sano, muy sano, exceptuando tal cual pulmonía, y sarampión en la clase de párvulos, y aún en la de adultos.

Salvo estas ligeras afecciones y los catarros perpétuos, se vive bien hasta que llega la hora de la muerte.

El barómetro fluctúa como los fondos públicos, y anuncia al vecindario diferencias de veinte grados en una hora.

Estas observaciones son otras tantas garantías para la salud pública.

No hay sábado sin sol, dice un refran antiguo, y con más fundamento pudiera arreglarse al presente en esta forma:

No hay hijo de vecino sin tos.

Inútilmente se desgañitan periódicos y esquinas de la capital, anunciando específicos contra la terrible epidemia.

El grito de ¡no mas tos! prodiga una verdadera revolución de entusiasmo en los pacientes.

Pero la indiferencia pública esterilizó los esfuerzos de la ciencia.

Los obstinados en toser son protestas vivas y ruidosas contra los adelantos de la farmacoepa universal.

—He llegado á sospechar, nos decía un amigo farmacéutico, que para los españoles la tos es un medio de distracción ó un desahogo necesario, porque son pocos los que se ocupan de curarse de ella.

—En el extranjero, observaba un médico, los productos destinados á la curación de la tos son más apreciados que en España.

—También puede consistir ese fenómeno higiénico, objetamos, en que la tos sea apócrifa en otros países.

En España es moda toser; no hay persona medianamente ilustrada que no tosa en público.

Debe advertirse que no todas las toses son admisibles igualmente en buena sociedad.

En la tos hay varios tonos.

Toses agudas, que parece que los usufructuarios van á romper á cantar un ária.

Toses perrunas, que producen en el auditorio el mismo efecto que si zumbaran en sus oídos siete orfeones de hambrientas abejas.

Toses interminentes, que imitan todas las notas de la escala, y despues de un compás de espera vuelven á resonar con más fuerza y continúan en escala ascendente.

Toses secas, de golpes, como el canto de las cordices.

Toses con repique, toses al trote corto y al galope.

Generalmente la tos está relacionada con la constitución del individuo; un hombre gordo tose en bajo profundo, parece que lleva en el cuerpo una caja de truenos; una señorita flexible, delgada, vaporosa, tose en tiple, cómica ó dramática, no se distingue al pronto si lo que se oye es el ruido de la tos ó notas sueltas producidas por una flauta.

Suele hallarse alguna excepción, hombres gordos que tosen en tiple y tiples que tosen de bajo; pero también esto es dependiente de la constitución particular.

En la manera de toser se conoce la educación de las personas que tosen: un senador por ejemplo, no puede

toser como su portera, ni un teniente de alcalde como un macero, un empresario del Principal nunca se permitiría toser como lo hacen los empresarios del Español ó de Correos.

Hay toses modestas, que no incomodan á quien las oye, y toses acompañadas de granizo que para algunas personas la boca es una válvula de seguridad por donde dan salida á los excesos de vapor, sin reparar en los desperfectos que pueden ocasionar en la fisonomía del prójimo.

Algunos ciudadanos tosen acompasadamente, como si les hicieran toser con manubrio, como se produce la música en los organillos.

Otros individuos usan por tos una especie de lamento melódico; otros tosen por lo flamenco.

La tos sirve de poderoso recurso en ocasiones y de obstáculo en otras.

Si al declarar el amor á una muchacha se le escapa una tos al amante, se expone á provocar la hilaridad de la amada en lugar de conocerla.

En cambio, para un orador que se halla en vispera de perder el hilo del discurso; la tos es un recurso, una estación para descansar de las fatigas de una marcha oratoria tan prolongada como incierta.

—Pido que se lea el artículo... del reglamento— quería decir cierto orador monosilabo, en una de estas últimas legislaturas, pero un golpe de tos le impidió pasar del «pido» que repitió varias veces.

Y el Presidente le interrumpió, preguntándole: —¿Qué pide S. S.? ¿Pastillas ó leche con merengues?

La tos ha llegado á ser una manifestación hostil, contraria al orden público.

En las aulas, en los templos, en las Cortes, y particularmente en los teatros, la tos es enemiga de la tranquilidad.

En otro tiempo, el público silbaba las obras teatrales que no agradaban: ahora las tose.

Para matar en flor una obra, no hay más que llevar al extremo diez ó doce catarros y distribuidos con acierto: es decir, diez ó doce sujetos que tosen con perfección.

En el silencio de la concurrencia produce terrible efecto la tos.

Al principio provoca protestas de los no resfriados.

—¡Silencio! ¡A toser á la calle! ¡fuera!

Despues cunde la tos, la sala se convierte en una casa de fieras, y la obra sucumbe y el autor también.

Huvo un tiempo en que el grito de guerra era aquel famoso: —¡Que baile!

Ahora es la tos.

Así decía una tiple á quien en la noche de su extremo tosieron con tal furia los espectadores, que con el viento le descorrieron la ropilla.

—Exito completo *tutti chiamati*, pero mi pare que el impresario per humillarmi hacia fato destapare il frasco de los catarros, cantamo l' *Ernani* y tosia hasta Carlos V.—EL MOSQUITO.

¡BUEN VIAJE!

Pues, señor, no hay que dudarle, el carnaval se nos va, como se van otras cosas de esta tierra singular; y que no se pierda mucho de fijo que es la verdad, que en ello no ganan nada la vergüenza y la moral por cosas que yo me sé y que ustedes se sabrán.



LA SEÑORA

DOÑA LUCÍA DEL CAMPO Y SERNA,

VIUDA DE MERINO.

ha fallecido en Santander.

(Q. E. P. D.)

LA FAMILIA puega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE ESCOLAR,

Plaza de Prim, número 19, y calle de Santander, 2, (casa que ocupó el señor Fournier.)

ELIXIR ODONTALGICO de Escolar.

Medicamento inofensivo, usado con extraordinario éxito como calmante energético y seguro de todos los dolores de muelas procedentes de caries.

Precio, 5 reales.

En esta misma Farmacia se halla un abundante surtido de especialidades, tanto nacionales como extranjeras, así como otras muchas, propias de la casa y de resultados probados.

Farmacia de Escolar, plaza de Prim, 19, y calle de Santander, 2.—BÚRGOS.

ABONARÉS DE CUBA.—Se compran ó se presentan á la conversion, anticipando alguna cantidad á cuenta.—Centro general de Negocios de D. Fernando Lasso de la Vega, Plaza Mayor, BURGOS.

El Jardinero Agustin Barbadillo, ha adquirido un grande y variado surtido de flores naturales, camelias, claveles, bonitos buquets etc. procedentes de los Establecimientos de Madrid, con el objeto de que los pollos obsequien en los bailes de Pinata á las señoritas. Estarán de venta en el Salón de Recreo desde el dia 10.

BUENA OCASIÓN.—A voluntad de su dueño se vende la Casa Fonda y sus accesorios recientemente construidos en la villa de Arlanzón, distante diez y nueve kilómetros de esta capital, y en la margen izquierda de la carretera que conduce á Pradoluengo.

Esta finca se halla situada á la entrada del pueblo y dista sobre 200 metros proximalmente del Pago de Fuente-Caliente, en donde se hallan las aguas carbonatadas-calinas-nitrogenadas, titulada de la Concepción, tan acreditada por sus resultados prácticos y ya declaradas de utilidad pública.

Las personas que quieran interesarse en la adquisición de dicha finca podrán avistar con Don Abelardo Moreno, paseo de los Pisonos ó con el procurador don Prospero Gallardo, calle de la Vitoria, núm. 16.

La acreditada camisera Florentina Saenz de Lozano, ofrece á V. su nueva casa y servicios. Lain-Calvo, 29.—Se confeccionan equipos para novias, canastillas para niños, camisolas, calzoncillos, enaguas, peinadores y chambras, todo segun la última novedad.

En esta casa se respuntea á máquina cuantos encargos se hagan, con esmero y la economía posibles: los años que lleva establecida la garantía.

Se necesitan operarias.

NOTA. Para mayor comodidad de los parroquianos, se reciben los encargos en la librería de D. Santiago Rodríguez, pasaje de la Flora.

A voluntad de su dueño, se vende una casa en la calle de Salas, número 12.

La guantería de Nemesio Zamorano, que se hallaba situada en la galería del Teatro, se ha trasladado á la casa núm. 40, acera del Espolón, inmediata á la Sastrería del Sr. Gutierrez.

Colegio del Dulce Nombre de María.—Paseo de los Cubos.—El 24 del actual se inauguró una clase de dibujo en sus diversas ramas, de 7 á 9 y media de la noche, á cargo de un artista muy conocido en esta capital.

Desde 1.º del próximo Febrero se abrirá, de 8 á 10 de la noche, una clase de francés y partida doble, desempeñada por el acreditado Profesor y tenedor de libros Sr. Santos Monje.

Se preparan alumnos aspirantes á Telégrafos; hay repasos de asignaturas de 2.ª enseñanza y repaso general de las mismas para los que aspiren á graduarse de Bachiller en artes en el próximo Junio.

Cualquier mocito de barrio se coloca el antifaz y sale por esas calles perdido de *mostagán*, y á este quiero, á este no quiero, dice cada atrocidad que á la estatua del rey Cárlos hiciera ruborizar, si de ponerse encarnada la estatua fuera capaz.

Yo conozco una pollita que es modelo en el hablar, modesta, fina, discreta y muy cristianita á más: pero, Dios mio, ¡qué cambio cuando llega carnaval! Vístese de cantinera, sale á la calle y mordaz le dice catorce frescas á Perico, Antonio ó Juan.

¡Pues, dígame D. Fulgencio, que es un señor muy formal y es prototipo de honrados y de bromas incapaz! En carnaval, no hay remedio, loco se ha de disfrazar y corre por esos mundos unas bromas que ya, ya, vestido de oso y haciéndole por toda la vecindad.

Como éste hay muchos que pierden la chaveta en carnaval y hacen docientas locuras que les llegan á pesar; pues no es bueno que el que cumple con toda puntualidad todo el año sus deberes, escoja para su mal tres días en que parezca todo un locuelo de atar.

Por estas y otras razones voy notando sin pesar que se marcha á grandes pasos el picaro carnaval, con sus desnuestos sin tasa sus venganzas, el procaz lenguaje que alguno emplea oculto en la impunidad, los dieterios mal sonantes y otras muchas cosas más.

Adios, Carnaval insulso, no vuelvas á retornar por esta clásica tierra de la honra y la moral: Adios, si, que para bromas bastantes bromas nos dan los gobiernos que actualmente nos quieren desgobernar. Conque, adios, y que descanses por toda una eternidad.

Uno de los días de esta semana llegó á nuestras manos un programa del *Café Español* en el cual se anunciaba nada menos que el *Joven Telémaco*; esa obra que fué el filón que buscaba el aplaudido *bufo Arderius* y que al fin encontró, alcanzando en su estreno un éxito ruidoso, al par que pingües resultados positivos.

En el citado programa, se anunciaba también el *debut* de dos nuevas actrices, un vestuario nuevo, y un coro compuesto de ocho señoritas.

A la hora anunciada se alzó el telón, apareciendo en grupo las niñas en una bonita decoración de gruta, y vestidas estas con el mayor gusto. Sucedieron unas tras otras las demás escenas de la obra, logrando los artistas en diferentes ocasiones muchos aplausos, por su buen deseo y acierto en sus respectivos papeles. Las señoras Suarez, Ibarra, Horna y Gonzalez, cumplieron su cometido con mucho acierto. La niña Lopez como una consumada artista, obteniendo repetidos aplausos. Los merecía.

Los señores Morante, Garcia y Facundo nada dejaron que desear, así como las niñas del coro que, hicieron cuanto es dable hacer á sus pocos años.

Los dueños merecen también nuestros sinceros elogios, por el

buen gusto que han mostrado, tanto en el decorado como el vestuario, y demás objetos.

Con que, señores, animarse y acudid á pasar un buen rato al *Café Español*.

De las obras que hemos visto hasta ahora en el teatro se aplaudieron más de cuatro, pues nadie quiso silbar. De modo que en estos días ya aplaudiendo ó ya bailando lo vamos aquí pasando *muehisimo* regular.

—¿Pero qué música es esa?—nos preguntaba un forastero el día 4.

—La música—contestamos—que anuncia las funciones de Santa Agueda.

—¿Y la de los días anteriores?

—La del barrio de San Lesmes.

—Supongo que, contando con la de los carnavales, ya no habrá más músicas este mes.

Por estas tierras, amigo mio, somos muy aficionados al bello arte de Rossini. Aun faltan las de Santa Dorotea, San Pedro, y el Santo Angel de la Guarda, tres funciones distintas y un solo bailoteo verdadero.

—Y luego hablan del génio andalúz, y de las francachelas de aquella bendita tierra!

—Calle V., por Dios: los andaluces son frailes de la trapa á nuestro lado.

El jueves anunciaron las campanas de las parroquias un incendio que afortunadamente no tomó grandes proporciones. Todo ello se redujo á la pérdida de la chimenea de una casa en la calle de San Juan.

Porque aquí no son los incendios los que privan, por más que haya muchos quemados.

Cuyas quemaduras no se apagan con agua, sino con paciencia y..... barajando.

Una familia conocida de Búrgos remitió hace días á Bilbao un cordero relleno de embutidos, y en la estación de la importante villa vizcaina vendieron el animalito y se hicieron noche los chorizos, cuyo importe creemos que han pagado religiosamente.

Para cubrir la falta el remitente de aquí, envió otro cordero y llegó á su destino.... sin riñones.

Digo si serán tragones, trogloditas y demás.... como no pudieron más se comieron los riñones.

Leemos en un colega:

«La ciencia no se contenta ya con sustituir por medio de aparatos los perdidos miembros de un enfermo, sino que ha hallado el medio de restituir los que por un estado patológico cualquiera han tenido que ser destruidos, sustituyéndolos por otros de animal.

Tal ha sucedido no ha mucho tiempo con una mujer, que habiendo perdido el biceps humoral á consecuencia de un tumor maligno, recobró el uso del brazo, merced á habersele adoptado músculos semejantes recién cortados de la pata de un perro».

Pues nosotros sabemos de una operación mucho mas sorprendente aún, y es la que un médico inglés practicó en la persona de un *maori* en la Nueva Zelanda. Este indigena habia sido gravemente herido en el vientre por una cuchillada que le partió el estómago; el médico acabó de separar esta entraña que estaba colgando y colocó en el sitio de ella vacío, el estómago de un cerdo (sabido es que este es el animal que más se parece al hombre por su organización interior), recién degollado á este efecto; el *maori* estuvo mucho tiempo entre la muerte y la vida, pero al fin triunfó la naturaleza tan sábiamente secundada por el médico y éste ordenó que se diera un caldo á su convaleciente herido.

Este sin embargo, por más que lo procurára no podia tragar este benéfico alimento, y despues de tres días de esta nueva complicación iba el herido á morir de inanición, cuando el médico dándose un puñetazo en la cabeza, entabló con la madre del enfermo, el siguiente diálogo.

—Diga usted, ¿qué comia el cerdo?

—Por lo regular, bellotas y salvado.

—Pues dele usted salvado y bellotas á su hijo.

—Pero si no le han gustado nunca.

—Pues ahora le gustarán.

Y en efecto; desde entonces no come más que bellotas, salvado, higos chumbos y otros alimentos de este jaez, y á veces cuando va á hablar parece que exhala así como cierto gruñido.

En ese caso, caro colega; ladrará la mujer del *biceps* perruno.

Se dice que el presidente de la Diputación de Gerona ha renunciado á cobrar los gastos de representación que se le tienen señalados.

Casi me parece una calumnia.

Segun dice un periódico, en España se gastan cada año veinte y tantos mil millones de kilos de bacalao.

Se conoce que el que ha hecho el cálculo no es muy escrupuloso en añadir ceros á la derecha.

Si la cuenta fuera exacta resultaría que cada español tendria que comer diariamente *arroba y media de abadejo*, lo cual es una friolera.

Y que solo con hablar de ello me ha dado una sed terrible.

El alcalde de Reus ha impuesto una multa de cincuenta pesetas al director de *La Crónica de Reus*, por la publicación de un suelto en que se da cuenta de la comisión de dos robos en aquella ciudad y en un mismo día.

Y funda la condena en el artículo 1.º de la Real orden de 6 de Febrero de 1876, que se refiere á juegos de azar, segun parece.

En tiempo de la última guerra civil otro alcalde decia en un bando:

«Ateniéndome á las leyes de partida, prohibo la de todos los trenes que vayan *parriba*.»

Se conoce que el alcalde de Reus es un alcalde por ese estilo.

Con motivo de los bailes de máscaras y de las bromas propias del carnaval, leo en los periódicos unas reseñas que parten el corazón.

Uno dice, hablando de una *donna*, que por entre aquellos labios *esponjosos* se veia un *oceano* de felicidad.

Otro cuenta de las miradas que salian por la abertura de los ojos de las caretas *mediaban* un círculo *tempestuoso* de bellezas peregrinas.

El de más allá aseguraba muy formalmente que los *efluvios* de la *bailadora* le recordaban los *célicos* perfumes de las flores tropicales y le dejaban aletargado (¡huy, huy, huy!) en un mar de confusas contemplaciones.

Y en medio de tan célicos perfumes, labios esponjosos, oceanos de felicidad, círculos tempestuosos y mares confusos, nosotros creemos que si no aumentan los pensionistas de San Baudilio y Leganés es un verdadero milagro.

Dialogos cogidos al oido el domingo en el Espolón, como los números de la lotería.

—¿Qué vende ese?

—Unas coplas llenas de desvergüenzas.

—Entonces déjame contemplarle un rato.

—Para qué.

—Porque se me figura que le veo por última vez.

—¡Adios, buen mozo!

—Adios, prenda.

—¿Me conoces?

—Dificilillo lo veo.

—Si soy la Pura, tonto.

—Pues lo disimulas mucho, lista.

—¿De que te disfrazas esta noche?

—De Camacho.

—Di mejor de langostino.

—¿Por qué?

—Porque te comerán los contribuyentes.

El baile de niños celebrado el lunes en el *Salón de Recreo* estuvo brillante, y la aglomeración de gente era tanta, que era dificilísimo presenciar las cuadrillas que bailaban y admirar los trajes que vestian.

La nueva generación, por lo visto, comienza bailando ¡dichosos los que puedan ver como termina!

Tanta prisa debia tener por ir al baile obrero del Hondillo, que sin aguardar á descender por la escalera, como es lógico, abrió la ventana y se arrojó á la calle, sin duda por ahorrar tiempo.

Pero tuvo mala fortuna en el descenso, supuesto que se rompió un brazo y se dislocó una pierna, siendo conducido por la fuerza de orden público y la municipal á la casa de socorro.

¡Así es el mundo! El pensaría divertirse de lo lindo estos carnavales y su mismo deseo le ha dado una broma bien pesada.

Este año por causa del mal tiempo no se ha verificado el entierro de la sardina en Gamonal.

Y ha sido una lástima... para los taberneros de aquel pueblo, pues si Neptuno y Eolo no se hubieran empeñado en aburrirnos, con seguridad que se hubiera visto más gente en el vecino pueblo, que el día de las Candelas.

Las personas que anualmente celebran el susodicho espectáculo parece que se habían esmerado este año en los detalles de la función, y el sermoneo de marras estaba bien confeccionado y libre de ciertas alusiones resbaladizas. Pero probablemente hoy se desquitarán del disgusto celebrando el aniversario de un acontecimiento de su mayor agrado De manera que el entierro se convertirá en resurrección.

La caricatura del Sr. Llera que hoy iba á publicar *El Sereno* era muy bonita, pero al hacer la tirada saltó la piedra. En ella había alusiones para la prensa local, pero, aunque picarescas, cultas y convenientes como cumple á personas que se estiman. Decididamente ha sido una lástima.

Todas las sociedades burgalesas han rivalizado este año en presentar sus bailes con toda la animación posible, distinguiéndose por lo frecuentados *El Salon, Circulo y Romea*; estas dos últimas repetirán la función esta noche.

Las bromas han sido cultas, la diversión extremada y las pollas y pollos burgaleses y algun gallo que otro—que tambien los gallos pollean—han hecho las delicias de las fiestas. Las que de seguro no lo habrán pasado tan bien, habrán sido las mamás, pero lo habrán llevado con paciencia por ver divertir á sus hijas. Por aquello de hoy por ti y mañana por mí.

Una bonita ocasión se presenta de hacer un buen negocio comprando la espaciosa fonda de Arlanzón recién construida, y que, como en otro lugar anunciamos, se halla puesta á la venta. El aumento progresivo de personas que recuperan la salud en aquellas aguas y el crédito cada día mayor que obtienen, es garantía de lo que decimos. Si *Martinillo* fuera hombre de posibles no se llevaría nadie la brevíta..... para él sería.

Un prójimo que se encuentra todas las bofetadas que se pierden en Burgos, publicó un papelucho asqueroso el domingo de carnaval. A nuestro juicio el citado papel no merece más que el desprecio y su autor á lo sumo la punta de la botina.

Hay entes que por llamar la atención son capaces de cualquier atentado, pero el EL PAPA-MOSCAS no está de humor para hacerles el coro y seguirles en ese camino. En cualquier otro terreno le encontrarán. Y basta de matemáticas.

Hemos tenido el gusto de recibir la «Razón de los ingresos y gastos habidos en 1882», en el *Asilo de párvulos de San Julian*, que la Junta ha tenido la bondad de remitirnos. En ella, con una claridad notoria, se dá cuenta de todo lo más notable ocurrido en el año, y al final se encuentra la lista de los señores suscritores, entre los que desearia ver su nombre la redacción del PAPA-MOSCAS, y con la que, en tan benéfico asunto, puede contar la ilustrada Junta del *Asilo*.

BIBLIOTECA DE EL PAPA-MOSCAS.

EL CULTIVO

PATATA L' EARLY ROSE

NENNI.

Algunos dias antes de la siembra de los tubérculos, el terreno es abonado de nuevo con la ayuda de una capa de guano ó mezcla de yeso y de cenizas por partes iguales; se le dá una segunda labor para recurrir el abono y ahuecar el suelo lo más posible y se hace la plantación inmediatamente.

Si la plantación de verano ha tenido lugar sobre el terreno de la primera cosecha, lo cual es preferible, puesto que este terreno está ya en buena condición, el trabajo que se ha de efectuar en este caso consiste en estender una capa de abono como se ha indicado antes. Se ara de nuevo y se replanta enteramente en seguida, es decir, en la época indicada. Se puede todavía estender esta mezcla ó abono en el surco que se cubre para plantar la patata, ó bien se deposita un puñado sobre cada tubérculo sembrado, antes de cubrirlos enteramente de tierra.

La plantación de los tubérculos en los campos y en los jardines en verano, se hace de la misma manera que se ha dicho para la plantación de primavera. Como es inútil repetir aquí los detalles que hemos dado sobre este particular, remitimos al lector al capítulo concerniente.

II

Elección y preparación de los tubérculos.

Del mismo modo que para la preparación de primavera se debe recurrir para la plantación á los tubérculos ó patatas de mediano grosor, y de ningún modo á los pequeños ó gruesos, por las razones que

Un ratoncillo ha sido causa de que se descubra el paradero de los vasos sagrados, sustraídos de la iglesia de Castrogeriz.

Parece ser que al ir á tapiar un agujerito hecho en una habitación por el diminuto mamífero, aparecieron las alhajas, y se han descubierto los ladrones.

Propongo al gobernador, si quiere dar importancia á tan hábil roedor, que le haga al punto inspector del ramo de vigilancia.

A 2.808 pesetas 75 céntimos asciende la cantidad suscrita hasta ayer para los festejos de Junio, sin consignar lo de algunos gremios, particulares y señores concejales.

La comisión se promete buen resultado y nosotros sabemos de varios que se suscribirán en breve. Nada, nada; á Dios rogando y con el mazo dando.

Los señores Conde de San Antonio y D. Juan Chinchilla nos han remitido un folleto titulado *Defensa de los Duques de la Torre*, escrito en contestación al publicado hace algunos dias por el Sr. Carreras.

Cuestiones son estas de tal gravedad que nos veda ocuparnos de ellas; solo si deseamos que la verdad resplandezca, quedando las honras lesionadas á salvo. Por lo demas agradecemos la atención á los señores aludidos.

La sangre y el hierro.—Existe una dolencia que por si sola causa mas victimas que la guerra el tífus, la peste, las fiebres, etc. Es la anemia ¡ay! que se propaga cada vez más. Sus causas, debemos reconocerlo, son inherentes á la manera de vivir de las cuatro quintas partes de la gente: mala alimentación; alojamientos exigüos, sombríos húmedos; grandes pesadumbres, vigiliass escesos de todo género; trabajos intelectuales ó físicos exagerados: tales son las principales causas; el efecto es el empobrecimiento de la sangre. A medida que la sangre pierde los glóvulos que constituyan su fuerza y su riqueza, se hace mas acuosa y por consiguiente impropia para la existencia. Las consecuencias forzozas son el linfatismo, la clorosis, la tisis y la escrófula.

¿Cómo contrarrestar el progreso de esta enfermedad terrible? El doctor J. Rengade, el médico consejero práctico del «Petit Journal», ha indicado en su conversación sobre la anemia publicada por el «Petit Journal» en 2 de Octubre de 1876, que «el Hierro es el medicamento por excelencia contra los primeros síntomas de la anemia.» Pero no todos los ferruginosos son igualmente buenos asimilables; unos enfrian otros irritan, el estómago, manchan los dientes, etc. El Hierro Bravais (hierro en estado líquido) no tiene ninguno de estos inconvenientes. Se disuelve en el agua y no comunica al vino olor ni sabor. Su uso continúa, restableciendo el equilibrio de las funciones, ayuda á la naturaleza á prolongar la vida mas allá de los límites ordinarios. Como de todos los productos de valor incontestable, se ha apoderado de este la falsificación. Prevenimos, pues, al publico que no podemos garantizar la buena preparación ni por consiguiente la eficacia de los frascos que no lleven nuestra marca de fábrica y la firma R. Bravais impresa con tinta roja sobre la etiqueta.

La ciencia busca y ordena hoy dia medicamentos solubles que tengan en la mayor cantidad posible, los elementos constitutivos del cuerpo humano. La preparación más apreciada y recetada por los médicos de París para combatir la «anemia, el linfatismo, la blandura de las carnes,» etc., es el «Jarabe de Quina Ferruginosa de Grimault y Compañía,» pues bajo una forme limpia y con un gusto tan agradable que los niños lo toman con placer, renune en feliz asociación debida á M. Grimault, el «fosfato de hierro soluble,» que encierra los elementos de los huesos y de la sangre, y la quina el tónico mas admirable de los organismos débiles y extragados.

hemos dado sobre el particular y una vez hecha la elección en las condiciones prescritas, los tubérculos para la siembra serán preparados y tratados de la manera siguiente:

Para obtener una segunda y buena cosecha de *l' early rose*, es preciso, al momento de cosechadas las patatas y una vez elegidas, estenderlas fuera, á la sombra de un árbol y dejarlas un mes ó poco menos. Esto con el objeto de hacerlas reverdecer y comenzar á germinar, lo que es muy importante en esta estación. Se las planta en seguida en este estado, se dividen en dos trozos solamente los más gruesos tubérculos y bajo la influencia de la temperatura ordinariamente elevada en esta estación, si la tierra está un poco húmeda, ellas brotarán poco tiempo despues de la plantación. En el caso contrario, es decir, si la tierra está seca en el momento de la plantación, las patatas no comenzarán á brotar hasta despues de las primeras lluvias. Pero entonces su vegetación será bella y vigorosa, el crecimiento rápido y la cosecha de Octubre no se encontrará comprometida por este retardo.

A fin de apresurar el principio de la germinación de las patatas, nosotros hemos ideado el procedimiento siguiente, que recomendamos á los labradores.

Despues de haber colocado los tubérculos á la sombra, bajo un árbol, según se ha dicho antes, se les rocía con agua por la mañana, al medio dia y por la tarde á la puesta del sol. Así tratados los tubérculos durante una semana, las patatas están entonces suficientemente reverdeci, das para la plantación del verano, y gracias á este procedimiento, bien sencillo y fácil de ejecutar, se ganan una docena de diez dias, lo cual es muy importante.

III

Cuidados que se han de tener con las patatas, en la cosecha de la segunda estación.

Los cuidados que hay que tener con las patatas durante el curso de la vegetación de otoño, consisten en pasar vigorosamente el rastrillo sobre el suelo tan pronto como los fallos aparezcan, en labores frecuentes, dar en impedir el crecimiento de las malas yerbas, tan comunes en esta estación, en tener la tierra constantemente ahuecada en la superficie y en aplicarle, en una palabra, todos los cuidados recomendados para la primera cosecha.

Con la ayuda de estas operaciones indispensables, las patatas *l' early rose* brotarán vigorosamente y la cosecha será tan abundante como la de primavera.

Sabido es que este producto ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones por lo menos ineficaces. Para evitarlas, exijase la marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello azul del gobierno francés.

Aliviar al que sufre es una verdadera obra de misericordia, y así sabiendo cuán numerosas son las personas sujetas á la *ronquera*, la *opresión* y la *sofocación*, no podemos menos de anunciarles que pueden encontrar un alivio inmediato, sólo con aspirar algunas bocanadas de humo de los *Cigarillos Indios de Grimault y Compañía* que recetan los médicos de todo el mundo, pues han sido ensayados en miles de casos de *asma* y en todos han producido un efecto rápido y eficaz.

Solo deberán considerarse como legítimos los estuches que lleven la marca de fábrica de *Grimault y Compañía* y el sello azul del gobierno francés.

Una de las dolencias más usuales durante el embarazo, es la repugnancia por los alimentos y los vómitos que molestan á las señoras, y provienen de la alteración de los jugos digestivos del estómago. Basta con administrar el renombrado y agradable *Elixir de Pepsina de Grimault y Compañía* que representa el jugo gástrico en toda su pureza, para que el estómago digiera perfectamente y se produzca en toda su integridad el fenomeno de la asimilación que contribuye al desarrollo y robustez de la criatura, como de la madre.

No debe aceptarse ningún frasco que no lleve la firma Grimault et Compañía la marca de fábrica y el sello azul del gobierno francés.

Problema 19.

Un buque lleva víveres para su tripulación de 140 hombres durante 100 dias; á los 24 de travesía, recoge 30 tripulantes de otro buque naufragado. ¿Cuanto tiempo podrá seguir navegando, si reciben todos ración completa?

Han resuelto el anterior las señoritas doña Marcela Fernansoba Antón, doña Cruz de Vega, doña Jeaquina de Melgosa y Abreu, doña Carolina Sanchiz y doña Julia Ramirez de Arellano y los señores don Fermín Oditia, don Carlos Sanchez y don Rufino de la Gala.

IMPORTANTE.—El antiguo y acreditado

comercio de quincalla, paquetería y ferretería del difunto don Vicente Lomas, hoy á cargo y bajo la razon social de *Viuda é hijos de Vicente Lomas*, continua como siempre en la calle de Sombrería *Caño-Gordo*, número 31, cuyo comercio se advierte al publico que no lo confunda con el de Pedro Lomas recientemente establecido en la Plaza Mayor.

Se arrienda una casa en la Calle de San Cosme, número 32, compuesta de un piso y desván, cuadras, almacenes, patio y cochera—Nuño Rasura, 21 informarán.

La persona que haya encontrado un rosario de plata, que se perdió desde la Iglesia de Santa Agueda hasta el Arco de Santa María, el día de la santa, se servirá entregarlo en el comercio del Sr. Orúe, calle del Mercado: hay gratificación.

Se ha perdido un manto con velo, al anochechar del domingo, desde la calle de Cantarranas á Huerto del Rey. La persona que se le haya encontrado, puede entregarle en la casa número 12 y 14 de Huerto del Rey, 2.º piso, derecha, donde se le gratificará.

Los Señores que deseen suministrar el servicio de café, licores, chocolate etc al Circulo Logroñés, pueden presentar solicitud hasta el dia 12 de Febrero próximo en la Secretaría de mismo, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones, teniendo presente que el servicio dará principio desde el primero de Marzo—Logroño 20 de Enero de 1883.

Imprenta de AGAPITO DIEZ Y COMPAÑIA, Huerto del Rey, núm 21.

La madurez de las patatas en la segunda estación, tiene lugar ordinariamente en todo el mes de Octubre. Del mismo modo que en el mes de Junio los tallos se cubren de flores odoríferas y estériles, para marchitarse en seguida y no tardan en tomar ese tinte amarillento, índice de madurez. Entonces se apresura la recolección de la cosecha, como se ha dicho para la primera, y este trabajo se hace con todos los cuidados reclamados. La recolección debe hacerse igualmente en tiempo seco y conveniente y sería preferible retardarla algunos dias, antes que hacerla en días de lluvia. Insistimos en esto, en el interés de la conservación de los tubérculos, al acercarse la mala estación.

IV

Conservación de los tubérculos en invierno.

La patata *l' early rose*, estando dotada de un crecimiento extremadamente rápido, parecerá que esta ventaja, que la caracteriza, llegará á ser un obstáculo para su conservación en el invierno. No hay nada de esto, sin embargo, puesto que la experiencia ha probado lo contrario y *l' early rose* puede pasar fácilmente los largos meses de invierno sin perder ninguna de sus cualidades tratándola del modo que vamos á decir.

A medida que las patatas son llevadas de los campos, se las depositan bajo un cubierto en pequeños montones. Se las deja así dos ó tres dias durante los cuales un hombre ó una mujer se apresura á hacer la elección y separación de los tubérculos, operación que consiste en poner un lado los que son defectuosos ó pequeños, para conservar los tubérculos buenos y válidos para la siembra ó para el consumo diario. Las patatas son depositadas en seguida en un local muy seco, en el que pueda fácilmente renovarse el aire, no en monton, sino estendidas en capas delgadas y removidas de tiempo en tiempo. En la víspera de fuertes heladas, se las cubre con paja, se cierra el local herméticamente y de cuando en cuando se las visita.

Con la ayuda de estas sencillas precauciones, las patatas *l' early rose* se conservan intactas y sin alteración hasta el momento de plantar. Ellas no darán, desde la recolección á la siembra, la menor señal de fermentación ó rebrote y la carne de las patatas será tan firme, feculenta en Enero y Febrero, como en el momento de la cosecha. En el mes de Junio, el gusto de la *l' early rose*, que se puede comer como v en Abril y Mayo es una grande y razonrble ventaja.

ORIENTAL.



L GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

RANDES PROGRESOS FOTOGRAFICOS.

Cantidad, perfección y economía.

Gran rebaja de precios en los retratos de personas que se fotografien con trajes de carnaval.

UNCLAN, FOTOGRAFO.

Isla, núm. 31.

Se necesitan aprendices y un cajista en la Imprenta de Santiago Ríquez.

ACADEMIA REPARATORIA PARA COMERCIO Y CARRERAS ESPECIALES.

8, CALLE DE VALLADOLID, 8,

BURGOS.

En este Colegio acaban de instalarse las naturas preparatorias para el Comercio y Carreras especiales.

Artística, Teneduría de libros, Nociones de comercio y Estadística mercantil, frun-juntamente con letra inglesa enseñada en el tiempo, por el método Manoury,— per-tirán a los jóvenes adornarse convenientemente con útiles conocimientos para su me-porvenir social.

Se detallan, promeriores y las condiciones dadas por el Director del establecimiento.

APARATOS HERNIARIOS DEL ORTOPEDISTA

DON SILVERIO ZULOAGA.

Los que padecen de hernias ó quebraduras pueden acudir a la farmacia del Sr. Fola, donde hallarán aparatos del nuevo sistema privilegiado y premiado, aprobado por la Real Academia y por la Matriense, como el mejor sistema y más sencillos aparatos. Recomendados a los Señores médicos y a los que necesitan dichos aparatos del Sr. Zuloaga, van a la mencionada farmacia, a enterarse del sistema.

LA EQUITATIVA.

Compañía de seguros de vida en Nueva-york

DUROS.

Capital de garantía en 1881. . . . 44,308,541
Capital asegurado por familias argentinas. 28,000

Agente general de la provincia: don Dionisio Monedero.—Médicos: señores Martínez y Ruiz Lopez.

Los zapateros.—Se vende máquina de guarnecer, sistema Hove, con uso. Razón, Tenerías, 17.

Se compra trigo blanco de 250 fanegas hasta 2.000. Se advierte que no se trata con trojeros ni corredores. Pases en esta Redacción.

Antigüedades.—Francisco Benaga, compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, terciopelos, cuadros, escritorios de talla y de embutidos, alfombras, marfiles, plata labrada, relojes de mesa, porcelanas, hierros labrados. Desde el año 1.400 al 600, cuadros al óleo y blondas, y demás objetos de época muy remota.—Huerto del Rey, número 9.—Burgos.

Venta de una lejiera económica y utilísima para familia. Plaza de San Juan, 9.

JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el linfatis-mo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA Y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}, desarrolla con rapidez a los niños enflaquecidos y a las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene a los ancianos.

La misma combinación, unida a un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA Y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia}, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés. — DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}, Paris

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

las Malas digestiones, las Eructos de gas, los Calambres de estómago, las Náuseas, las Gastritis, las Hinchazones del estómago, la Jaqueca, las Gastralgias, las Enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y a los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.

En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

VINO y JARABE de DUSART

de Lactofosfato de cal

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal es el estado soluble, tal como existe en el Vino y el Jarabe de Dusart, es en todos los períodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

En las mujeres embarazadas facilita el desarrollo del feto y basta a menudo para evitar los vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra a las niñas, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni de la dentición se verifica fácilmente sin dolores ni convulsiones. Más tarde, cuando el niño está pálido, linfático, cuando sus carnes están flacas, y que se le presentan glándulas al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su acción reparadora y reconstituyente no es menos segura en las personas mayores cuando están debilitadas ó padecen de malas digestiones, así como en las que están debilitadas por la edad el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los tísicos pues causa la cicatrización de los tubérculos del pulmon y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentación.

En resumen el Jarabe y el Vino de Dusart estimulan el apetito, establecen la nutrición de un modo completo y aseguran la formación regular de los huesos, de los músculos y de la sangre.

Paris: Casa GRIMAULT y C^{ia}, 8, rue Vivienne.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos



Las personas débiles del pecho, las que padecen de

Tos, Bronquitis, Catarros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extinción de la Voz,

pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores a las cápsulas de brea.

AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos a los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.

Deposito exclusivo en Paris, casa GRIMAULT y C^{ia}, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Róssia.



INYECCION DE GRIMAULT Y C^{ia} AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los derrames los mas tenaces.

Varios medicamentos de la acreditada casa GRIMAULT y C^{ia} son objeto de falsificaciones: el público se preservará de tan peligrosas alteraciones exigiendo sobre cada frasco, la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT y C^{ia}, 8, r. Vivienne y en las principales Boticas y Droguerías.

EL ANTIESCROFULOSO POR EXCELENCIA, EL ÚNICO RECONSTITUYENTE RACIONAL PRECIOSO Y SIN IGUAL, EL ALBUMINATO DE HIERRO FOSFORADO DE ORIVE Y SIBONI,

Farmacéuticos recompensados con distinguidos premios, socios de varias corporaciones científicas y de la Española de Higiene, redactores y colaboradores de varios periódicos profesionales etc., etc.

Nueva preparación ferruginosa, superior bajo todos conceptos a infinidad de preparados marciales, incluso el tan decantado hierro disuélto de Bravais, que es, cuando mas, según el analisis de los reputados químicos Personne y Graham, una preparación absolutamente insoluble en los líquidos del estómago y, por consiguiente completamente inactiva como medicamento, no obstante de haberse preconizado con tanto aparato.

Nuestro ALBUMINATO DE HIERRO FOSFORADO es perfectamente soluble y de acción segurísima en las enfermedades para que se halla indicado, e: de sabor agradable, no empegreza la dentadura, aporta al torrente circulatorio de la sangre los elementos de hierro y albúmina de que aquella pueda carecer por cualquier causa, y los aporta al estado de verdadera sal ó de combinación orgánica, del modo y manera que, según el eminente Mialhe, se encuentran en los glóbulos rojos del liquido vital. Los médicos saben que hoy por hoy, en el estado en que se halla la ciencia, no puede pedirse ni más allá, en cuanto a preparado ferruginoso, que el ALBUMINATO DE HIERRO FOSFORADO: pues si á las incuestionables virtudes de un ferruginoso potencial de primer orden, como el citado, se le asocian, como lo hemos conseguido, las del antiarquitico por excelencia, que es el fosforo al estado de ácido fosfórico, se conseguirá, no solamente dominar con brillante éxito la clorosis, el cloro-anemia, opilacion, menstruaciones difíciles, desarreglos menstruales, etc., si que tambien el terrible raquitismo, y una vees como inseparable y designado patrimonio de estas enfermedades, ya como enfermedad propia de la miseria fisiológica, triste privilegio de la vida anti-higiénica de las grandes poblaciones, el raquitismo físico, moral acarrea la deformidad y degeneración de la humanidad, cuando no, si á tiempo no se previenen sus destructores efectos, la terrible tuberculosis, garrada de nuestra juventud.

Veán, pues, los señores médicos y público en general si puede ofrecerseles producto químicamente más eficaz y superior para combatir las enfermedades indicadas que el que les presentamos. Después de ensayo con notabilísimos resultados en clínicas públicas y particulares.

Depósito general de expediciones, Farmacia de Orive, Bilbao. Puntos de venta, en todas las farmacias de la nacion, y donde no lo haya se remite desde Bilbao, franco de gastos, desde seis frascos en adelante.

Depósito en Búrgos, farmacia de D. F. Llera y D. G. Foronda.

DOLORES DE MUELAS.

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE dentifricio reconocido universalmente por el mejor, más aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones nes donde ha sido presentado, inclusa la universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los dolores de MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instrucción. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DEL POLO DE ORIVE, Acazo, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la cápsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive, en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentifricio. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y esprovisio de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos Bilbao, su autor. Venta al detalle en todas las farmacias y perfumerías de buen crédito.—Búrgos, Foronda, Barricacanal y Llera, Farmacéuticos.

Banco vitalicio de Cataluña.—Compañía general de seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Así por ejemplo, si un padre de 30 años de edad quiere asegurar á su esposa é hijos, 5.000 pesetas, deberá entregar á la Compañía 1.996 pesetas de una sola vez ó bien 124 pesetas y 50 céntimos cada año, y su familia cobrará las 5.000 pesetas inmediatamente después de la muerte del padre, sea cual fuere la época en que ocurra.

Si esta misma persona de 30 años quiere constituir una renta de 10 reales diarios para empezar á cobrarla á la edad de 50 años, pagará á la Compañía 358 pesetas 50 céntimos anuales durante 20 años, y cobrará dicha renta mientras viva.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades de las familias.

Además de los seguros á prima fija hay tambien la seccion de SEGUROS MUTUOS que son muy convenientes para constituir dotes y capitales, para redimir á los hijos de la quinta ó establecerles en algun negocio.

Para informes, dirigirse á D. Juan José Arroyo y Ontoria, Delegado de dicho Banco de la provincia y Capital de Búrgos.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE SALAZAR,

PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚMEROS 3 Y 4.

BÚRGOS.

LICOR TÓNICO RECONSTITUYENTE BI-DIGESTIVO DE SALAZAR.

Recomendable en todos los casos de cloro anemia, esterilidad, impotencia, afecciones hepáticas, diacrasias, vicios herpéticos, alteraciones menstruales y toda clase de enfermedades procedentes de la falta de glóbulos rojos en la sangre.

PÍLDORAS HIGIÉNICO-PURGANTES DE SALAZAR.

Merced á su composición puramente vegetal son saludables y nada nocivas: purgan sin causar molestia alguna, excitan el apetito; estimulan el tubo digestivo, evitando acúmulos de bilis y diversas congestiones, siendo á la vez un admirable depurativo, tónico y estomacal.

Unicos depósitos: «Comisión Universal» Madrid; Sociedad Farmaceutica, Barcelona. Sr. Arriaga, Bilbao. D. Alberto Velasco, Castrogeriz.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CH^{les} FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones